

Gelungener Auftakt saarländischer Modell-Segler

Saarlouis/Bosen. Die Modell-Segel-Freunde Saar e.V., mit ihren Mitgliedern aus dem gesamten Saarland, veranstalteten am Ostermontag auf dem Basisgelände des Landesverbandes Saarländischer Segler am Bostalsee ihren 1. Lauf zur Saarlandmeisterschaft der Schiffs-Modell-Segler in verschiedenen Klassen. Gewertet wurden die Läufe nach den Richtlinien des Deutschen Seglerverbandes in der Kategorie „Ausgleicher“. In der ersten Gruppe waren Modellsegelboote bis zu 80 cm Wasserlinienlänge eingeteilt. Zu sehen waren hier Boote die man als Baukasten-Modelle erwerben kann, selbstgebaute Modelle die in Holzbauweise nach vorgegebenen Bauplänen gebaut wurden, aber auch Segelschiffe die nach eigenen Ideen und Vorstellungen hergestellt wurden. Der in der Eckelhauser Bucht ausgelegte Dreieckkurs musste einmal umfahren werden. In dieser Gruppe waren acht Segelboote am Start. Bei den widrigsten Windverhältnissen mussten die Segler ihr seglerisches Können unter Beweis stellen, um den Kurs sicher mit ihren Booten zu umrunden.

Nach dem Startsignal einer Schiffsglocke konnten die Modellboote die Startlinie gegen den Wind überfahren. Bei der ersten Bojenwende lag das Teilnehmerfeld noch dicht zusammen. Bei Regelverstößen wurden vom Wettfahrtsleiter sofortige Strafkringel an den verursachenden Modellsegler ausgesprochen und ausgeführt. Mit zunehmendem Streckenverlauf zog sich das Verfolgerfeld immer weiter auseinander. Jeder Segler der dann die Ziellinie überfahren hatte wurde nach der Platzierung in die Regatten-Laufauswertung eingetragen. Um beim 1. Regattendurchgang eine einigermaßen gerechte Auswertung aller Bootsklassen zu erhalten, wurden 3 Wertungsläufe durchgeführt.

Begrüßen konnte der 1. Vorsitzende auch Modellsegler aus Trier, Ohmbachstausee, Idar Oberstein, Kaiserslautern und Frankenthal die mit ihren Segelbooten angereist waren. Der angesagte Modellbaukollege aus Luxemburg hat leider nicht unseren Veranstaltungsort gefunden. Unsere Gäste nahmen als Gastsegler an der Regatta teil und erhielten nach Beendigung der Veranstaltung ihre Urkunden mit der erreichten Platzierung. Jeder der ein fernsteuerfähiges Modellsegelboot besitzt, kann an einer unserer Veranstaltungen kostenlos teilnehmen und so die Kameradschaft unseres Modell-Segel-Vereins kennen lernen. Eine anschließende Vereinsmitgliedschaft bei uns im Verein wäre wünschenswert. Zugelassen für eine Saarlandmeisterschaft ist jeder Modellsegler der einem saarländischen Segelverein als Mitglied angehört oder bei uns Modellbauern als Mitglied eingetragen ist. Auch unser Verein ist Mitglied im Landessportverband Saar, dem Landesverband Saarländischer Segler und dem Deutschen Seglerverband.

In der zweiten Gruppe waren Rennyachten, Katamarane, Trimarane und Modellsegelboote mit einer Wasserlinienlänge über 80 cm eingeteilt. In diesem Lauf waren sechs Modellsegler am Start um den tagesbesten Segelkapitän zu ermitteln und eine gute Platzierung zu erreichen. Auch hier wurden die Modelle nach den „Ausgleicher“ Regeln und der Platzierung gewertet.

Höhepunkt an diesem Nachmittag waren die Regattendurchgänge der „Historischen“ oder „Klassischen“ Modelle bei denen das „Original“ älter als 70 Jahre sein musste und somit vor 1940 gebaut wurde am Start. Hier konnte man Einmast, Zwei und Mehrmastmodelle mit ihren tollen Fahreigenschaften bewundern. Acht Modellsegler zeigten in dieser Wertungsklasse ihr seglerisches Können und ermittelten den Tagessieger. Wie in den vorhergehenden Klassen wurde auch hier nach dem gleichen Prinzip gewertet.

Am späten Nachmittag standen in den unterschiedlichen Klassen die Tagessieger fest. Diese waren in der ersten Gruppe auf Platz 1 Ralf Möllene und Jürgen Ganz mit gleicher Punktzahl, Platz 2 belegte Wolfgang Ganz, Platz 3 erreichte Egon Büscher. In der zweiten Gruppe konnte sich Michael Hauber als Erstplatzierter behaupten. Den 2. Platz erreichte Jürgen Ganz. Mit dem 3. Platz musste sich unser Kamerad Erwin Dörzapf begnügen. In der Gruppe „Historische“ Modelle erreichte Wolfgang Ganz den 1. Platz. Platz 2 ging an Egon Büscher. Leider erreichte Herbert Engbarth nur den 3. Platz.

Dieser 1. Lauf zur Saarlandmeisterschaft der Modell-Segler war voll gepackt mit bewegten Situationen und Überraschungen im Wettkampf auf die besten Ergebnisplätze. MSF E.B.